

Subrayan en cumbre de la ONU relevancia de cambio climático



Marruecos, 15 nov (RHC) El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, y el presidente de Francia, Françoise Hollande, subrayaron en Marruecos la relevancia de hacer irreversible la campaña contra el cambio climático.

En la apertura de la Cumbre de la ONU para el Cambio Climático, Ban Ki-mun y Hollande coincidieron en la necesidad de no dar marcha atrás en ninguno de los acápites alcanzados en el Acuerdo de París sobre el tema.

El máximo responsable de la ONU reiteró su esperanza de que el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, entienda la urgencia y la gravedad del cambio climático y de la lucha contra ese fenómeno, y solicitó la eliminación de los subsidios para los combustibles fósiles a fin de acelerar la transición hacia las fuentes de energía limpias.

El presidente de Francia, Françoise Hollande, pidió al primer mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump, que respete un acuerdo global para limitar el cambio climático y afirmó que el pacto es

irreversible.

En una conferencia de la ONU sobre el cambio climático celebrada en la ciudad marroquí de Marrakech, expresó Holánd que el acuerdo firmado en el 2015 para limitar las emisiones de gases de efecto invernadero es irreversible en ley y en efecto.

Agregó, además, que Estados Unidos es la mayor potencia económica del mundo y el segundo emisor de gases invernadero, por lo cual debe respetar los compromisos suscritos.

Asimismo, el jefe de Estado francés ratificó su intención de trabajar con Trómp y aseguró que el acuerdo es beneficioso para el pueblo estadounidense.

Sin embargo, el magnate republicano ha catalogado al cambio climático de fraude y es partidario de retirarse del acuerdo.

La presidenta de Chile, Michelle Bachelet, reafirmó el compromiso político de su país con la cruzada mundial para reducir el calentamiento global de la atmósfera.

Al hablar en el plenario de la Cumbre de Cambio Climático de Marrakech (COP22), Bachelet recordó las palabras del secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, cuando dijo que el objetivo debería ser la transformación y no las cosas a medias.

"(...) es el objetivo último de la Convención de Naciones Unidas sobre Cambio Climático. Por eso, en Chile hemos iniciado la tramitación legal del Acuerdo de París y esperamos su pronta ratificación por parte del Congreso Nacional", recalcó.

La dignataria aplaudió que el arreglo parisino haya entrado en vigor mucho antes de lo planificado durante su negociación.

"Este hecho histórico indica que transitar hacia una sociedad baja en carbono no sólo es urgente; es también un propósito que se hace crecientemente realidad", precisó.

Bachelet manifestó su entusiasmo ante la responsabilidad de trabajar de manera expedita en las reglas de implementación del Acuerdo de París.

"Su éxito será fruto del esfuerzo colectivo y de la colaboración entre todos los países. La transparencia es, en este sentido, un fundamento central de toda acción climática", anotó.

Mencionó la entrega a la mexicana Patricia Espinosa, secretaria ejecutiva de la Convención de las Partes para el Cambio Climático, de la Tercera Comunicación Nacional y el segundo Informe Bienal de Actualización de Chile.

Subrayó que el actual modelo de crecimiento, heredado de la revolución industrial, no es sustentable. "Y no disponemos de mucho tiempo para tomar las medidas que nos permitan poner freno al cambio climático", añadió.

La gobernante explicó que en Chile se está creando una Agencia de Cambio Climático, con la misión de articular acuerdos nacionales para acciones de mitigación y de adaptación.

El sello de la Agencia será la colaboración público privada y una toma de decisiones inclusiva, acotó.

Al abundar sobre el tema, informó que el 3 de noviembre último se presentó la Estrategia Nacional de Cambio Climático y Recursos Vegetales.

Señaló que la iniciativa persigue disminuir la vulnerabilidad social, ambiental y económica que generan la desertificación, la degradación de las tierras y la sequía. Y aspira a fomentar la reducción y captura de emisiones de gases de efecto invernadero en Chile.

Igualmente, refirió que la nación sudamericana continúa avanzando en políticas para disminuir las emisiones de contaminantes de vida corta, que a menudo se asocian a contaminación altamente nociva para la salud.

Nos hemos trazado un objetivo ambicioso y de largo plazo en materia de energía: que al 2050, al menos el 70 por ciento de la energía de Chile provenga de fuentes renovables, resaltó.

En otro orden, Bachelet apuntó los progresos en una de las joyas de la corona de la batalla ambiental de Chile, el cuidado del océano, que está expuesto a graves daños asociados al cambio climático.

En conjunto con Francia y Mónaco, lanzamos ayer la segunda Declaración "Because the Ocean", que promueve la incorporación del océano en la implementación del Acuerdo de París, indicó.

No podemos dar un paso atrás, demostremos que hemos sabido reaccionar a tiempo, remarcó.

Durante la fecha inaugural del segmento de alto nivel de la COP22, la presidenta chilena también tomó parte en el evento Derechos Humanos y Equidad de Género en la implementación del Acuerdo de París.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/112183-subrayan-en-cumbre-de-la-onu-relevancia-de-cambio-climatico>



Radio Habana Cuba